



# VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.  
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO IV

GRANOLLERS, 21 Febrero de 1943

NUM. 124



Con las mismas energías estamos ahora dispuestos a mantener nuestra alta posición internacional, porque entendemos que servimos así, hoy por las vías de la paz, la misma causa que entonces servimos y defendimos con las armas.

CONDE DE JORDANA

EDITORIAL

## Presencia del mando en las realizaciones

El Ministro de Obras Públicas llegó a Barcelona después de haberse detenido en Zaragoza para solucionar diversos e importantes proyectos concernientes a su ministerio. El Ministro de Marina ha visitado Cartagena donde ha comprobado el buen funcionamiento de los astilleros y talleres del Consejo Ordenador de Construcciones Navales Militares, interesándose por la marcha de las actividades marineras de la Región Marítima. Ayer, como quien dice, el Delegado Nacional de Sindicatos se desplazó a Asturias con objeto de inaugurar diversas obras de reconstrucción nacional y hacer llegar hasta la masa productora la voz serena, dura y rotunda de la Falange.

Estos viajes de primeras jerarquías del Estado son un ejemplo de la actividad de los hombres que rigen la España Nacional Sindicalista bajo la dirección del Caudillo y obedecen a la concepción política española de desvelos y constantes esfuerzos y realizaciones en pro del levantamiento social, espiritual y material de nuestra Patria, que no alcanzan al obrero, sino que alcanzan a todos los españoles, empezando por las más altas representaciones del mando nacional.

Ya las construcciones y la realización de planes ministeriales no se realizan desde los ministerios con la impresión de olvido que toman al supeditar su fuerza y estímulo a una firma de Ministro, sino que el Ministro que planea y aprueba los proyectos está presente en la realización y hace llegar hasta los encargados de llevarlo a cabo—obreros y patronos—su presencia y el deseo ferviente de cooperación que le anima. El mando toma parte activa, asiste directamente a la realización de las obras por él planeadas y da sus valiosos consejos sobre el terreno, viendo, comprobando dificultades y posibilidades, porque los planos teóricos están expuestos siempre a variantes que impone la práctica y las circunstancias en que se asienta la práctica.

Nos detenemos en este aspecto de la política nacional porque es sumamente interesante y aleccionador. Y aprovechamos este comentario para saludar al Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas, don Alfonso Peña, con el respeto y la disciplina que su alto cargo merecen y por el honor que para Barcelona representa su visita.

CARTA DE UN DIVISIONARIO

## "RAZA", EN RUSIA

El tren partía hacia pueblos para nosotros desconocidos, brazo en alto nos despedían los camaradas; aun nos latía el corazón de emoción a causa del fuerte apretón de manos que recibimos de ellos y de las buenas camaradas de la Falange; era el adiós de Barcelona y el comienzo de esta caminar largo que nos curtió de soles y aires extraños, lejos muy lejos de Cataluña y la Patria.

El mar en su azulada superficie deleitaba nuestros ojos. Oscurecía y rezamos el Rosario. Después hablamos y él, mi mejor camarada, me dijo de dulces quereres, que dejaba una novia guapa, muy guapa. Más era deber suyo ir a la lucha. Los rojos habían asesinado a muchos de sus familiares. Su padre, un tío sacerdote, dos hermanos, El con sus diez y seis años de entonces estuvo ya en las monstruosas «chekas». Por la madrugada llegamos a Zaragoza, roncos de tanto cantar. Estábamos algo fatigados pero no obstante visitamos la Reina de la Hispanidad en su trono del Pilar.

Subíamos hacia el frente de nuevo y otros paisajes distintos distraían la monotonía del viaje y lo encontré otra vez.

Le pregunté por la novia y como la primera vez que nos conocimos me dijo que era guapa, muy guapa. Pero en sus

ojos brillaba una extraña luz. Cuando dormían mis camaradas y el tren recorría por la estepa kilómetros y más kilómetros, a los dos nos faltaba este sueño que es consuelo para el divisionario. Nos preguntamos, como por rito hacemos los de Rusia: A que compañía perteneces. Aquí se desbordó de entusiasmo el corazón de mi amigo. Pertenecía a la del capitán Portalés. Volvía convaliente de unas graves heridas recibidas el día de la Raza y ansiaba encontrarse ya de nuevo allí. El combate de la mañana le causó una herida en un brazo, más se negó a ser evacuado. Al atardecer de aquel día cayó de nuevo herido de más gravedad. Se concedió a los supervivientes la Cruz de Hierro. Quería encontrarse de nuevo con su Capitán. Me entusiasma. La vida era de poca importancia. La muerte un acto de servicio y el entrar en la eterna guardia de los luceros.

¡Alto, quien val España! ¿Cuántos heridos hay? Uno grave del estómago. Bajamos la camilla y lo colocamos lo mejor posible. La noche era algo oscura y las bengalas iluminabanla mientras las balas trazaban alrededor un círculo de muerte. Abrió los ojos y me dijo: No corráis mucho, tengo una novia guapa, muy guapa. Puse atención a estas palabras y a su

## Con gran brillantez se constituyó, el pasado domingo, la Hermandad local y comarcal de Labradores y Ganaderos

Solemne Oficio en la Iglesia Parroquial en el que asistieron las Autoridades y Jerarquías y la totalidad de Labradores y Ganaderos de Granollers y de la comarca, previamente concentrados

Interesantísimo discurso del Jefe de la Red Sindical, camarada Sanz, y amena conferencia del señor Pérez Malla

Como con anterioridad se había anunciado, el pasado domingo día 14, tuvo lugar la constitución solemne de la Hermandad local y comarcal, de Labradores y Ganaderos.

Desde primeras horas de la mañana, las calles de Granollers se vieron simpáticamente animadas por la presencia de los labradores y ganaderos de la comarca que en gran número afluyeron para asistir al citado acto. Después de concentrarse todos al local social de la Hermandad a constituir, se dirigieron a la Iglesia Parroquial (prov.) de nuestra ciudad donde se celebró un solemne Oficio cantado por la Capilla de Música, acompañada de orquesta.

Terminado el mismo y precedidos por la Bandera se trasladaron al local anexo

rostro sellado por una mueca, que pretendía ser sonrisa.

¿Eres tu, le dije, como ha sido? Con voz algo débil me habló de actos duros de servicio, de camaradas héroes y noches blancas por su nieve inmensa y su luna grande. ¿Y tu Capitán? Es un ídolo para nosotros, me contestó, le rogué que no se cansara más, él me pidió agua.

¡Nochebuena! Llegó también para nosotros. El y yo fuimos a la misa del Gallo. El Pater nos dio a besar un crucifijo y una bandera española. Dios y la Patria habían requerido el último servicio del Capitán y mejor camarada. Los dos después nos trasladamos al cementerio. Varias cruces se levantaban sobre la blancura inmaculada de la nieve. Buscamos y encontramos la del heroico Capitán. Un padrenuestro y un ¡Presente!

No muy lejano oíase el estruendo de las armas. Cantos y risas oímos también. Casi lo habíamos olvidado, era Nochebuena. ¿Porqué entristecerse demasiado? El está ¡Presente! y hay que olvidar un poco que los seres queridos piensan en nosotros. Más al parecer esto no es posible. Me dice mi camarada; lee la carta de mi novia: «No podrás pasar las navidades en casa, más puedes estar tranquilo que no lloraremos. Estamos todos orgullosos de tí».

El me dijo después: Mañana me dan el alta.

Y yo pensé recordando a todos mis camaradas de División: eso es Raza; España resurge de nuevo por mediación de la Falange heroica y luego dije en voz alta: Esto es raza española en Rusia. JAIME VINALLONGA BORRELL

a la Fefatura local del Movimiento en donde se efectuó la constitución de la citada Hermandad previa la disertación de palabras autorizadas cuyos temas a continuación resumimos.

### El acto de constitución de la Hermandad

Presidía el acto el camarada José Sàcera, Jefe de la Sección de la Política Agraria de la C.N.S., el Secretario de la Red Sindical camarada Sanz, el Delegado local y comarcal de la C.N.S., camarada Palau, el Jefe local del Movimiento, camarada Icart, y demás Autoridades y Jerarquías.

Hizo uso en primer lugar, de la palabra el camarada Palau, quien después de unas palabras de gratitud a los concentrados hizo la presentación de los oradores.

Seguidamente el señor Pérez Malla, Profesor y Técnico de la granja de Cerdas de Montbuy, disertó sobre el tema «Maneras eficaces de combatir a la dorifora»; tema más que suficiente para lograr la atención de los asistentes ya que es de importancia suma para el cultivo de la patata.

Hizo un poco de historia referente a la importación de la patata a Europa llegada con las carabelas de los colonizadores españoles venidos de América, practicándose y extendiéndose su cultivo rápidamente por todo el Continente gracias al serio impulso que le dió el Rey de Francia. Este cultivo—dijo el señor Pérez Malla—no sufrió alteraciones de importancia hasta el siglo pasado con la aparición del terrible insecto «dorifora». El primer síntoma de vida, lo dió este insecto en una localidad alemana pero de allí fué cortada su propagación terminantemente gracias a las medidas draconianas adoptadas por las autoridades. Pero la «dorifora» era ya una realidad en Europa y pronto se adueñó este insecto,—devastador de cosechas presentes y futuras,—de todos los campos franceses, extendiéndose rápidamente de los mismos hacia los de pueblos fronterizos llegando a los linderos de España.

Expone a continuación el gran peligro que este insecto representa para el cultivo de la patata sino es combatido con efectividad, dando, con sus conocimientos técnicos, consejos a los cultivadores y diversos métodos eficaces para eliminarlo.

El señor Pérez Malla fué muy aplaudido.

(Continúa en la página 3)